

# Auf den Spuren der Zisterzienser

Jahresfahrt des Museums-Freundeskreises führt ins Kloster Walkenried

BUTZBACH (pi). Ziel der Jahresfahrt des Freundes- und Förderkreises Museum Butzbach e.V. am 19. September ist das nahe Göttingen gelegene Zisterzienserkloster Walkenried aus dem 12. Jahrhundert.

Walkenried ist heute ein Ort, an dem vergangene Welt durch moderne Interpretationsformen und weitläufige Ausstellungen lebendig wird – so präsentiert sich das Klostermuseum unter [www.klosterwalkenried.de](http://www.klosterwalkenried.de) im Internet: „Das Zisterzienser-Museum Kloster Walkenried wurde im Jahr 2006 als eines der größten und innovativsten Klostermuseen Europas eröffnet. Die Besucher begeben sich auf eine faszinierende Zeitreise durch die vollständig erhaltenen Klausurgebäude aus dem 13. Jahrhundert, in denen durch akustische und visuelle Inszenierungen das Mittelalter wieder lebendig wird.“

Die Besucher lernen nicht nur Leben und Wirken der Zisterzienser als tiefgläubige Kirchenmänner, sondern diese zugleich als clevere Geschäftsleute kennen, als Betreiber eines wirtschaftlich überaus erfolgreichen Unternehmens: des „Weißen Konzerns“. Die vielfältigen, ungewöhnlich und überraschend in der Ausstellung hergestellten Parallelen zu heutigen Großkonzernen verblüffen. In der sinnlich und kreativ gestalteten Ausstellung, die mit dem historischen Ort eine architektonische Einheit bildet, folgen die Besucher auf drei Ebenen verschiedenen inhaltlichen Strängen: Sie begegnen Persönlichkeiten, die für Walkenried und das Mit-

telalter bedeutsam waren. Ein „Zeitstrahl“ sich verändernder Klostermodelle verdeutlicht in Abhängigkeit von der wirtschaftlichen Entwicklung den baulichen und personellen Werdegang des Klosters. „Tagesrhythmen“ lassen die Besucher am eigenen Leib erfahren, was kompromisslose Unterordnung unter einen geistlich bestimmten Rhythmus bedeutet.

In den bedeutendsten Bereichen des Klosters, wie Kreuzgang, Brunnenhaus, Kapitelsaal, Brüdersaal, Refektorium, Archiv u. a. vermitteln speziell für Walkenried entwickelte Präsentationselemente diese authentischen Orte, ohne sie optisch ihres unvergleichlichen Charakters zu berauben.“

Der Förderverein lädt wie immer alle Mitglieder und Freunde des Vereins zu

## Griedel

### Feuerwehr

GRIEDEL. Morgen findet für alle Aktive der Einsatzabteilung eine Übung um 19.00 Uhr am Gerätehaus statt.

### CDU-Vorstandssitzung

GRIEDEL. Am Freitag, 17. Juli findet um 19.30 Uhr im Gasthaus „Zur Friedenslinde“ eine Sitzung des Ortsverbandes der CDU Griedel statt. Haupttagesordnungspunkt ist der Aktionstag „1. Griedeler Straßenflohmarkt“ am 1. August.

dieser Fahrt ein. Die Anmeldung im Museum ist ab sofort möglich, die Anzahlung für den Gesamtpreis von 30 € beträgt 10 € bei der Anmeldung. Die Mitglieder der Altstadtfreunde werden gebeten, sich bis zum 1.9.09 bei Frau Becker anzumelden. Abfahrt ist um 8 Uhr am Parkdeck. Auch auf der Homepage des Fördervereins [www.freundes-förderkreis-butzbach.de](http://www.freundes-förderkreis-butzbach.de) findet sich ein Link zur Anmeldung für die Fahrt. Bis zum 25. August ist dort die Anmeldung möglich bei Eingang der Anzahlung von 10 € unter dem Stichwort „Jahresfahrt 2009“.

## Hoch-Weisel

### RV-Stammtisch

HOCH-WEISEL (re). Heute Abend ab 19.30 Uhr treffen sich die Mitglieder des Radfahrervereins in der Hausbergshänke zum Stammtisch.

## Ältere Mens im Sommer

BUTZBACH (ddp). Ältere Menschen trinken oft zu wenig. Besonders im Sommer besteht dann die Gefahr der Austrocknung. „Wenn dem Körper nicht genügend Wasser zugeführt wird, kann dies zu Kreis-